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зашкаливает
27 ноября на втором этапе 
очередной 25-й сессии Госсовета 
ЧР главным в повестке 
дня оставался вопрос «О 
республиканском бюджете 
Чувашской Республики на 2015 
год и на плановый период 2016 и 
2017 годов». 

Напомним, в первом чтении доку-
мент был принят 18 ноября. 

Куда пойдут скрытые миллионы?
Депутаты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ» отметили, что в период меж-
ду этапами их коллеги от правящей 
партии «Единая Россия» учли-таки 
важное предложение справороссов. 
Они согласились с тем, чтобы в буду-
щем году не выделять бюджетных де-
нег на улучшение жилищных условий 
чиновников правительства и админи-
страции главы республики, а исполь-
зовать их для поддержки ветеранов 
труда. И за эту поправку депутаты от 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ гото-
вы были голосовать обеими руками.

Однако в целом фракция прого-

лосовала против принятия бюджета 
в его нынешнем виде, ибо за эти дни 
главные недостатки документа – не-
прозрачность, скрытые сотни милли-
онов рублей для использования вне 
государственных программ, почти 
троекратный опережающий рост рас-
ходов над доходами, резкое увеличе-
ние государственного долга – так и 
не были устранены. Такой бюджет в 
целом не позволит республике раз-
виваться, а она и так уже находится в 
плачевном состоянии. 

Здесь поневоле вспоминается вы-
ступление члена фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Владимира 
Михайлова. Он заметил, что общего-
сударственные расходы в новом бюд-
жете вырастут в 2,2 раза и составят 2 
млрд рублей. Министр финансов Свет-
лана Енилина сей факт так и не смогла 
объяснить толком. Она сказала, что из 
этой суммы 869 млн рублей – резерв 
для возможного повышения зарпла-
ты работникам бюджетной сферы. Но 
ведь если правительство страны при-
мет такое решение, оно само и обе-
спечит его выполнение дополнитель-

ными финансами. Но даже при таком 
объяснении министра в воздухе по-
виснет 231 млн рублей. Для чего эти 
деньги спрятаны под указанной ста-
тьей бюджета? Куда они пойдут? На 
эти вопросы так никто и не ответил.

Между тем в ходе сессии депутаты 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ подняли 
ряд острейших вопросов, требующих 
безотлагательного решения. Вообще, 
единороссы пытались превратить сес-
сию чуть ли не в праздник с рассказа-
ми о доблестных делах друг друга и 
вручением подарков. Напрасно депу-
таты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» пытались привлечь их внима-
ние к самым насущным, неотложным 
проблемам. Едроссы, как и на первом 
этапе сессии, толком так и не обсудив 
законопроект о бюджете – важнейший 
документ, по которому республике 
придется жить в ближайшие 3 года, 
проголосовали за него единогласно. И 
все дела. 

Так к чему же привлекали их внима-
ние справороссы?

Окончание на 5 стр.

9 декабря в Новочебоксарске 
неизвестные пока лица сняли 
баннеры с поздравлением 
депутата Государственной 
Думы РФ Анатолия Аксакова 
жителей города с наступающим 
Новым годом. Вряд ли это 
обыкновенная хулиганская 
выходка, и вряд ли «неизвестные 
лица» сняли баннеры по 
собственной инициативе.

Баннеры располагались по улице 
Винокурова, напротив гипермаркета 
«Магнит» и торгового дома «Валдай», 
на законных основаниях. С реклам-
ными агентствами были заключены 
соответствующие договоры. Однако 
в ходе предварительного разбира-
тельства выяснилось, что рекламное 
агентство не знает, по чьей команде 
они сняты.

О причинах догадаться нетрудно. 
Скорее всего, ЧП связано с тем, что ру-
ководитель регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Ана-
толий Аксаков недавно объявил о сво-
ем решении выдвинуться кандидатом 
в главы республики на предстоящих в 
будущем году выборах. В пользу этого 
говорит и тот факт, что аналогичные 

баннеры других партий, в частности 
«Единой России», никто не трогает.

Руководители регионального отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
по поводу случившегося обратились с 
заявлением в полицию. 

Такое самоуправство и нарушение 
закона случается не первый раз. Аги-
тационные баннеры СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ похожим таинственным об-
разом исчезали во время прошлой 

кампании по выборам депутатов Гос-
думы и Госсовета. Тогда раскрытием 
преступления правоохранительные 
органы занимались медленно. Однако 
на этот раз руководители региональ-
ного отделения партии намерены по-
требовать скорейшего раскрытия. В 
противном случае они предпримут 
все меры к тому, чтобы к расследова-
нию подключились федеральные ор-
ганы.

Виновные будут наказаны
ЧП 

Вот такое новогоднее поздравление, не содержащее политических призы-
вов и лозунгов, кто-то счел очень вредным. 

Ну и Ну!

Для участия в мероприятии из 
Москвы прибыл депутат Государ-
ственной Думы России Александр 
Курдюмов, которого по просьбе 
руководителя аппарата Госсове-
та Чувашии Анатолия Ухтиярова 
встретил депутат республикан-
ского парламента Сергей Семенов 
(СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ) и сопро-
водил его до гостиницы. 

На следующий день депутату-
справороссу позвонили из Госсове-
та и попросили привезти гостя из 
Москвы в Чувашский государствен-
ный драматический театр им. К. Ива-
нова, где проходило заседание. Сер-
гей Семенов выразил надежду, что 
сам тоже поприсутствует на меро-
приятии, в ответ депутату отказали, 
объяснив, что это не предусмотрено 
протоколом, разработанным в ад-
министрации главы республики. 

Но полпред, вероятно, не в курсе 
местных едропротоколов, поэтому 
высказался на заседании предель-
но ясно: «Мы никого не ограни-
чивали в желании участвовать в 
работе Общественного совета. По-
старались создать условия, чтобы 
в округе появилась площадка, где 
можно будет услышать все точки 
зрения, все позиции, дискутиро-
вать, чтобы максимально полно 
учесть все взгляды, которые суще-
ствуют в обществе по всем насущ-
ным вопросам».

Справороссы  
в единоросский 

протокол  
не вписываются

В начале декабря в Чувашию 
приезжал полномочный пред-
ставитель президента в При-
волжском федеральном округе 
Михаил Бабич. Он провел в 
Чебоксарах заседание Обще-
ственного совета ПФО по раз-
витию институтов гражданского 
общества. Также на заседании 
прошло обсуждение прово-
димой в Чувашии подготовки к 
празднованию 70-летия Победы 
в Великой Отечественной войне.
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ВСтреЧи Канашцы требуют 

навести порядок
Сначала он побывал на заводе техоснастки, где подробно 
ознакомился с жизнью коллектива, затем встретился с 
общественностью города.

Депутат Государственной 
Думы РФ от Чувашии 
Анатолий Аксаков  
2 декабря провел в Канаше. 

Канашский завод тех-
нической оснастки 

– одно из успешных пред-
приятий республики. Воз-
можно, потому, что его 
собственником является 
ответственный, мыслящий 
человек. Ну, и с директо-
ром повезло. Вот уже не-
сколько лет предприятие, 
где трудится около 300 че-
ловек, успешно возглавля-
ет Владимир Николаевич 
Семенов. Даже в наше не-
простое время он находит 
возможности преодоле-
вать трудности, в том числе 
создаваемые чиновниками. 

Завод специализиру-
ется на обработке метал-
ла и производстве ме-
таллических изделий и 
металлоконструкций, ли-
тье пластмасс, сборке уз-
лов электрических машин. 
Продукция предприятия 
конкурентоспособна. Со-
временное оборудование 
– станки с ЧПУ, сварочные 
аппараты, установки ТВЧ и 
др. – позволяет добиться 
лучших ее характеристик. 

Естественно, продукция 
востребована, расходится 
не только в стране, но и в 
Казахстане, Белоруссии, 
Украине. 

Однако у коллектива за-
вода тоже немало проблем, 
о которых рабочие рас-
сказали в ходе встречи с 
депутатом. Так, в связи с из-
вестными событиями замо-
рожены связи с Украиной. 
Из-за падения курса рубля 
повышается себестоимость 
продукции, потому что 
многие комплектующие 
приходится закупать за ру-
бежом на валюту. По этому, 
как считает директор Се-
менов, в нынешнем году 
суммарный объем выпу-
щенной продукции может 
снизиться и составить 130 
млн вместо прошлогодних 
150 млн рублей. Но, как вы-
яснилось на встрече Ана-
толия Аксакова с коллек-
тивом, рабочие верят, что 
это временные трудности, 
и они преодолимы.

Между тем заводчан 
волнуют и проблемы всей 

страны. Немало вопросов 
они задали Аксакову как из-
вестному в России и мире 
финансисту, в частности, 
о судьбе рубля, о бюджет-
ных возможностях стра-
ны, о несправедливости в 
оплате труда, когда иные 
руководители госкомпа-
ний получают по нескольку 
миллионов рублей в день, 
а значительная часть насе-
ления находится за чертой 
бедности. Анатолий Генна-
дьевич на все вопросы, а 
среди них были и нелице-
приятные (кто-то пытался 
ставить его в один ряд с 
единороссами), дал чест-
ные и объективные ответы. 
В том числе о предложении 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» о необходимости 
привязать законодательно 
зарплату руководителей 
госкомпаний, банков к зар-
плате президента страны, 
изъять из американских и 
европейских ценных бумаг 
золотовалютные резервы и 
направить их на развитие 
государства.

Есть такой «островок»  

На встрече с обществен-
ностью города Анато-

лий Аксаков услышал рассказ 
обо всех «болячках» Канаша. 
В основном они связаны с из-
вестными проблемами в сфе-
ре ЖКХ. В частности, людям 
непонятна ситуация с платой 
за капитальный ремонт, кото-
рую ввели с 1 декабря. К при-
меру, за неприватизирован-
ные квартиры взносы должен 
платить собственник, кото-

рым является муниципалитет. 
Но такой статьи в бюджете 
города нет. При этом плата 
за наем жилья мгновенно вы-
росла в 10 раз. Понятно, что 
таким образом  власть пыта-
ется переложить свои обя-
занности на жильцов. 

Возмущает горожан и 
своеволие управляющих 
компаний. Они откровенно 
подделывают документы, 
намеренно не учитывают 

показания общедомо-
вых приборов учета, 
лишь бы необосно-
ванно увеличить пла-
ту за услуги ЖКХ. На 
эту ситуацию не могут 

повлиять даже выигранные 
суды, решения которых иг-
норируются. Между тем пра-
воохранительные органы 
не предпринимают никаких 
мер для исполнения реше-
ний судов, занимаясь вме-
сто этого отписками. Многие 
жители города считают, что 
они сами связаны с управ-
ляющими компаниями и на 
самом деле стоят на защи-
те коррупции. В этом плане 
больше всего жалоб было 
на прокурора Канашской 
межрайонной прокуратуры. 
Выступавшие на встрече го-
рожане твердили, что, по их 
мнению, он и является глав-

ным защитником коррупци-
онеров.

В ходе встреч, как на заво-
де техоснастки, так и с обще-
ственностью, выяснилось, 
что в городе идет большое 
давление на малый бизнес, 
особенно на предпринима-
телей, которые имеют свой 
взгляд на происходящее в 
этой сфере. Вновь разгорает-
ся конфликт между админи-
страцией города и предпри-
нимателями, работающими 
на городском рынке.

Всего Аксакову было по-
дано около 20 обращений. 
По ним депутат Госдумы 
намерен принять все воз-

можные меры, вплоть до 
обращения в Генеральную 
прокуратуру и Следствен-
ный комитет РФ.

И еще. На встречах ка-
нашцы говорили о том, что 
в республике во всех сферах 
деятельности создалась бес-
контрольная ситуация. Го-
рожане считают, что в этом 
виновата прежде всего дей-
ствующая власть. Они поже-
лали, чтобы, возглавив ре-
спублику, Анатолий Аксаков 
в первую очередь наладил 
дисциплину в органах власти 
и заставил их исполнять все 
обязанности, предусмотрен-
ные законом. 

Нет порядка, но это не анархия
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- Анатолий Геннадьевич, достаточ-
но ли кадров для будущего прави-
тельства, для руководства городами 
и районами республики?

- В том плане, в каком вы ставите во-
прос, конечно, нет. Но ведь никто и не со-
бирается менять всех. Достаточно иметь 
толковых профессионалов, вырабаты-
вающих идеи и одновременно осущест-
вляющих работу по их реализации, на 
ключевых постах. Сегодня в республике 
немало способных чиновников. Они и в 
будущем правительстве должны рабо-
тать. Вообще, ставить задачу поменять 
всех – это глупо, неправильно и нереаль-
но. Поменять – на кого? Других людей в 
Чувашии нет.

- Почему же тогда от нынешних чи-
новников проку мало?

- А надо настроить их деятельность так, 
чтобы, образно говоря, из них получился 
слаженный оркестр. Даже неважные му-
зыканты могут зазвучать прилично при 
хорошем дирижере, и, наоборот, талант-
ливые исполнители будут «гнать халтуру» 
при плохом маэстро. Кстати, многие чи-
новники сами возмущены системой орга-
низации работы. Иногда смеются, иногда 
ругаются… 

- Вы не тронете и тех, кто во время 
выборной кампании будет работать 
против вас? Только честно.

Аксаков на какой-то момент задумал-
ся. Потом ответил:

- Ну как можно положиться на своих 
идейных противников? Таких в команду 
не возьмем.

- А вы, помнится, говорили, что при 
подборе кадров не станете смотреть 
на партийную принадлежность. 
Главное, дескать, профессионализм.

- Не путайте одно с другим. Ведь в дан-
ном случае речь не о партийных идеях, а о 
том, что человек намерен продолжать ра-
ботать в прежнем, неэффективном стиле, 
который категорически не подходит.

- А если он вынужден действовать 
против вас? Ведь те же главы – они 
ведь в определенной степени люди 
подневольные.

- Тут много нюансов, обо всем не ска-
жешь. Главное, если человек уверен, что 
смена власти в республике произойдет 
при любом раскладе, чего ему бояться? 
Действуй по закону, не фальсифицируй 
итоги выборов – и все. И вообще, тру-
сость, стремление во что бы то ни стало 
сохранить руководящее кресло – не луч-
шая черта чиновника. С такими «про-
фессионалами» нам не по пути. При этом 
задача главы – объединить все полити-
ческие, творческие, интеллектуальные 
силы во имя созидания, развития респу-
блики.

Анатолий АКСАКОВ: 
«Других людей в Чувашии нет»

Николай МАКСИМОВ

- Игнатьев издал 
указ, согласно которому 
республиканское зва-
ние «Ветеран труда» те-
перь можно получить, 
если трудовой стаж со-
ставляет у мужчин не 
менее 42,5, у женщин 
– 37,5 года. Анатолий 
Геннадьевич, что вы 
можете сказать по это-
му поводу?

- Хороший предвыбор-
ный ход. Потому об указе 
объявили сейчас, а в силу 
он вступает лишь с 1 июля. 
Но в любом случае дело 
нужное, хотя проблема ре-
шается лишь частично.

- А как решить ее пол-
ностью?

- Очень просто. Граж-
дане Чувашии, достойные 
звания «Ветеран труда», 
должны получать его по 
тем же основаниям, по ка-
ким получают все гражда-
не страны. Только придется 

дополнительно учитывать 
государственные награды 
республики. А то выходит, 
что одно и то же, по сути, 
звание, соответственно 
одни и те же льготы люди 
получают по разным кри-
териям. А где равноправие 
граждан?

НАшА сПрАВкА: 
для получения россий-
ского звания «Ветеран 

труда», помимо госу-
дарственных наград, 

требуется трудовой стаж 
для мужчин – не менее 

40, для женщин –  
не менее 35 лет.

Об этом я и не спрашивал, Анатолий 
Геннадьевич сам заговорил. Видно, давно 
наболело.

- Чувашский народ – он ведь непри-
хотливый. Что нужно простым людям? 
Отдельная квартира. Пусть небольшая, 
но отдельная. Работа и зарплата, пусть 
скромная, но достаточная, чтобы детей 
вырастить. Даже в нашей небогатой Чу-
вашии эту задачу можно решить за не-
большой срок. По крайней мере, пяти лет, 

отпущенных главе, достаточно. А уж про-
блему таких семей, как Андреевы, решим 
в первую очередь. 

От автора.
В Канаше Анатолий Аксаков побы-

вал в многодетной семье Андреевых. У 
них шестеро детей, все ютятся в квар-
тире общей площадью 30 кв. метров. 
И так уже больше десяти лет. Между 
тем в ответах на заявления и запросы 
органы власти отвечают, что семья 
имеет трехкомнатную квартиру и ни 
в чем не нуждается. Депутат Госдумы 
Аксаков решение этого затянувшегося 
вопроса взял на себя.

Вообще, жилья надо строить боль-
ше. Не коммерческого, как сейчас, а со-
циального, пусть отдаваемого в наем. И 
привлекать в республику деловых людей 
отовсюду. А для этого нужны условия. Я 
над этим сейчас работаю. Главное условие 
– наличие трудолюбивых людей – у нас 
есть. И это большое преимущество перед 
другими регионами.

- кстати, о бюджете. Он у нас как 
шагреневая кожа. И если даже эко-
номика двинется вперед, доходы 
сразу не прибавятся.

- Во-первых, надо помочь нашему 
бизнесу зарабатывать. Умная власть это 
сможет. Во-вторых, надо привлекать в 
республику больше инвестиций, боль-
ше средств из федерального бюджета. 
В-третьих, заводить сюда прибыльные 
организации.

- Надо бы. Да, как известно, легко 
сказка сказывается.

- Почему же? Я сам привлек немало 
средств. Ко мне часто заходят предпри-
ниматели Чувашии, даже министры. 
Просят помочь, и я помогаю. Только 
чтобы я никому не говорил, что они 
встречались со мной. Вот ведь до чего 
дожили. Или вот конфликт главы с Фе-

доровым. Ненормально же это. У нас 
сельскохозяйственная республика. А 
через Минсельхоз можно столько допол-
нительных средств получить – по линии 
животноводства, растениеводства, ме-
лиорации, поддержки фермеров, лизин-
га. И все законно, ибо на все это есть фе-
деральные программы. Там отщипнешь 
сотню миллионов, тут несколько десят-
ков. Глядишь – за год миллиарды набе-
рутся. У меня у самого были непростые 
отношения с Николаем Федоровым. Тем 
не менее только в последнее время я 
встречался с ним дважды. Поверьте, он 
тоже хочет развития республики. Только 
дитя не плачет – мать не разумеет. Госу-
дарственному мужу надо думать прежде 
всего о республике, о ее народе. Иногда 
приходится усмирять свою гордыню, 
иначе никак.

- Экономика республики, как из-
вестно, катится в пропасть. Вы, Ана-
толий Геннадьевич, обещаете ее 
поднять. Между тем законы эконо-
мики давно известны. Хотите пред-
ложить нечто новое?

- Наоборот, мы будем работать по 
ним, но целенаправленно, с пониманием 
первоочередных задач. Вот действующая 
команда… Я не могу сказать, что она не 
старается что-то делать. Только попытки 
эти хаотичны, бессистемны. То за одно 
берутся, то за другое. Хотят выглядеть 
лучше, а получается как всегда. Много лет 
талдычат про солнечные батареи, пере-
работку бытовых отходов, технопарки, 
ледовый стадион. В результате не полу-
чается ни одно, ни второе, ни третье. А на 
деле надо определять первоочередные 
задачи, браться за них и довершать на-
чатые дела. 

- сказать просто… сами же гово-
рили, что бюджет ограничен.

- Так не размазывайте его тонким сло-
ем по всем отраслям, сконцентрируйте 
средства на главные дела. Так постепенно 
«расшивайте» одну проблему за другой. 

Ну, и создавайте условия для развития, 
поддерживайте способных предприни-
мателей, руководителей. А что сегодня? 
Сами же слышали, что творится в Канаше. 
Почему, к примеру, ставят подножку тому 
же Григорьеву? Да ему, наоборот, нужно 
предоставить все условия.

От автора.
Речь о главе Байгильдинской сель-

ской администрации Канашского рай-
она Аркадии Григорьеве. В свое время 
Аркадий Трофимович работал пред-
седателем колхоза «Цивиль». Кроме 
обычных животноводческих комплек-
сов завел звероферму, начал заготав-
ливать пушнину. Правда, этой фермы 
давно уже нет. Но и сейчас Григорьев 
полон энергии. В деревне по его иници-
ативе открыли швейную мастерскую, 
шьют все необходимое для новорож-
денных. Продукция расходится по всей 
стране. Но, как заявил на встрече в Ка-
наше глава сельской администрации, 
всевозможные инстанции замучили 
проверками, житья от них нет.

Во время поездки в Канаш и обратно мне довелось ехать с 
депутатом Госдумы Анатолием Аксаковым в одной машине. За 
это время мы успели переговорить о многом. Разумеется, будет 
неэтично, если я содержание этих разговоров разнесу по белу 
свету. Но есть моменты, которые касаются множества людей. 
Думаю, предание их гласности не возбраняется.

Человек, а политик тем более, 
публично вынужден говорить не 
всегда то, что думает на самом деле. 
В приватных же разговорах мы более 
откровенны.

Об экономике

О кадрах

О гордыне

О потребностях

А еще Анатолий Аксаков сказал, что 
усиленно работает над предвыборной 
программой. Изменившиеся в послед-
нее время во всей стране экономические 
и социальные условия требуют особенно 
тщательного подхода к решению каждого 
вопроса, а также прогнозирования, близ-

кого к возможным изменениям. Поэтому 
он считает, что не стоит торопиться с обна-
родованием документа. Ведь программа 
составляется не для пропаганды и агита-
ции, а для того, чтобы по ней работать.

Здесь у детей и гардеробная, и уголок 
для игр, и место, где готовят уроки.

О ветеранах
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Помогут заграница и добрые людиНаедиНе С бедой

ФиНаНСы

Тема зарплаты в сфере 
здравоохранения 
публично почти 
не обсуждается. 
Единственные, кто 
осмелился придать 
имеющиеся проблемы 
огласке, - это врачи 
скорой помощи, о чем 
наша газета уже писала. 
В основном же врачи 
и другие сотрудники 
отрасли говорят о своих 
зарплатах лишь между 
собой, и то, пожалуй, 
шепотом. И все-таки кое-
что становится явным. 
Во-первых, врачи скорой 
помощи, добиваясь 
справедливости в 
оплате своего труда 
через депутатов от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Анатолия Аксакова 
и Игоря Молякова, 
достигли определенных 
результатов. Во-вторых, 
недавно в Чувашии 
прошел судебный 
процесс по обвинению 
врача во взяточничестве 
и вымогательстве. 

Отсюда вывод: в минздра-
вовской системе есть два 
пути лишения работника 
части честно заработанных 
денег - уголовный и админи-
стративный. Главный врач 
Республиканской станции 
скорой медицинской помощи 
пошел административным 
путем и  успешно совершил 
на нем массу нарушений - це-
лых 13 пунктов! Это выявлен-
ные факты, за которые руко-
водитель получил наказания, 
а затем их устранил. По 14 
пункту ведется повторная 
проверка.

Деньги можно недодать…
Возможности руководства 

медучреждения (не только 
станции скорой помощи - 
любого) кроются, видимо, в 
самой системе оплаты тру-
да. При небольших окладах 
медработникам полагаются 
всевозможные выплаты и до-
платы, которыми и манипули-
рует руководство, экономя 
денежные средства. Рядовые 
сотрудники, на которых эта 
экономия делается, не полу-
чают от нее ни копейки.

Напомним, выдвинувшие 
законные требования врачи 
скорой медпомощи до сих 
продолжают добиваться того, 
что им положено по закону. 
Представители трудового 
коллектива внесли в коллек-
тивный договор массу кон-
структивных предложений. В 
частности, требовалось отре-
гулировать стимулирующие 
выплаты   за качество выпол-
ненных работ и за работу по 
совместительству. Но соот-
ветствующие   пункты догово-
ра были сформулированы так, 
как удобно главврачу. Возму-
щенный коллектив 
РССМП обратился 
в прокуратуру и 
инспекцию по тру-
ду. Прокуратура 
признала правоту 
работников и обя-
зала работодателя 
внести в договор 
изменения.  Полу-
чается, изменения 
в коллективный 
договор у нас те-
перь вносятся 
только через про-
куратуру?

Сделала проку-
ратура представ-
ление и по норме 
рабочей недели. Тут вообще 
ситуация чуть ли не абсурд-
ная: работники, добившиеся 
36-часовой рабочей недели 
через суд, работают 36 часов 
в неделю, остальные – 39, как 
решил главврач, хотя проку-
ратура и инспекция по труду 
вынесли ему предписание 
о норме 38,5 часа. А норму 
36 часов была возможность 
включить в коллективный 
договор, ведь 120 млн руб. в 
конце 2013 года выделялись 
медучреждению в том чис-
ле и для этого. Но главный 
врач был против. Так стало 
возможно, что в одной и той 
же организации на сотруд-
ников, выполняющих одну и 
ту же работу, распространя-
ются разные нормы рабоче-
го времени. А что профсоюз 

РССМП? Защищает не работ-
ников, а главного врача? Тем 
не менее именно профсоюз 
заключает коллективный до-
говор от имени работников. 

Аналогичным взглядом 
смотрит руководство и на со-
вмещение профессий.  В кол-
лективном договоре должно 
быть указано, какой процент 
от оклада полагается работ-
нику, выполняющему обязан-
ности временно отсутствую-
щего сотрудника. В договоре 
врачи предлагали опреде-
лить оплату в размере 50 про-
центов от оклада. Но ничего 

не получилось, и главврач 
самостоятельно определил, 
кому сколько дать за совме-
щение. Бывает, что у фель-
дшера, работающего за двоих 
12 часов, доплата за смену 
составляет 17 рублей, если 
отработал один почти месяц 
– 387 руб., у врача немного 
больше. И не придерешься 
– ведь платят же! Кстати, по 
аналогичному поводу сейчас 
в Уфе голодают медики. Как и 
наши врачи, они добиваются, 
чтобы в договор был вклю-
чен пункт о 50-процентной 
доплате за совмещение и ис-
ключена оговорка «при эко-
номии заработной платы».

А недавно врачи, получив 
очередной ответ из прокура-
туры, пришли с ним к депу-
тату Игорю Молякову. Врачи 

возмущены одним из выво-
дов проверки и хотят знать: 
была ли она на самом деле; 
если была, то, возможно, в 
прокуратуру попала недо-
стоверная информация, и по 
чьей вине это произошло; нет 
ли в медучреждении двойной 
бухгалтерии?  В подтвержде-
ние обоснованности   своих 
подозрений врачи просят 
проверить расчетные листки 
рядовых работников.

Столько нарушений име-
ет главный врач БУ «РССМП» 
МЗ и СР ЧР Алексей Федоров! 
Минздрав согласен с такой 

его работой? Или 
ведомству выгодно 
иметь руководи-
теля, делающего 
экономию? Про-
куратура и иные 
инстанции, в кото-
рые обращаются 
сотрудники скорой 
помощи, пытаются 
все поставить на 
свои места, но до 
победного конца, 
видимо, еще дале-
ко. Есть ли такой 
орган, который мо-
жет решить ситуа-
цию с нарушения-
ми кардинально? 

Отчего-то думается, что это 
не Минздрав.

…а можно и отобрать
И все-таки главный врач 

Республиканской станции 
скорой медицинской помо-
щи Алексей Федоров без-
надежно отстал от коллеги 
- заместителя главного врача 
республиканской больницы 
Гульсины Мусалимовой, из-
бравшей уголовный путь на 
финансовом поприще здра-
воохранения. Будет ли здесь 
уместным вопрос: а куда смо-
трит Минздрав, если на эту 
должность ее перевели (то 
есть повысили), когда шло 
следствие, перед возбужде-
нием уголовного дела? Вряд 
ли это случилось без покро-
вительства высокого началь-

ства. Может, руководителя 
Минприроды Ивана Исаева 
тоже стоит повысить? Сде-
лать, например, вице-премье-
ром, ведь в отношении него 
также возбуждено уголовное 
дело. И покровитель самого 
высокого ранга имеется. Но 
вернемся в медицину.

По версии следствия, с 
июля 2009-го по август 2012 
года обвиняемая требовала 
от девяти подчиненных взят-
ки из полученных стимулиру-
ющих выплат, их общая сум-
ма - более 630 тысяч рублей. 
Сколько с кого причитается, 
она писала на обратной сто-
роне расчетных листков. На 
что? Известное дело – на «хо-
зяйственные нужды». Вопрос 
только – чьего хозяйства эти 
нужды…

Как сообщала «Правда 
ПФО», издание пыталось вы-
яснить в республиканском 
Минздраве, проводилась ли 
в отношении Мусалимовой 
служебная проверка. И полу-
чило такой ответ министра 
Аллы Самойловой: «Обвиня-
емый считается невиновным, 
пока его виновность в совер-
шении преступления не будет 
доказана в предусмотренном 
настоящим кодексом поряд-
ке и установлена вступившим 
в законную силу приговором 
суда. В этой связи министер-
ство не вправе подменять со-
бой судебные органы и давать 
преждевременные коммента-
рии о виновности или невино-
вности указанного лица».

Теперь судебные органы 
сказали свое слово: Муса-
лимова наказана 8 годами 
лишения свободы условно 
и штрафом в 10 миллионов 
рублей, а еще лишена на три 
года права занимать руко-
водящие должности в сфере 
здравоохранения. Правда, 
приговор в законную силу 
еще не вступил.

Участники обсуждения 
этой жуткой ситуации в ин-
тернете выражали огромное 
уважение судье.

Две дороги, два пути  
по беспределу

На последней странице нашей газеты мы 
размещали модуль с призывом о помощи. 
Она требовалась маленькому мальчику – 
Тимуру Григорьеву. Благодаря отзывчивости 
и неравнодушию как жителей Чувашии, так и 
граждан всей России средства, необходимые 
для лечения, были собраны, и в конце 
декабря Тимур поедет в израильскую 
клинику, где ему будет сделана серьезная 
операция – трансплантация костного мозга.

А Дима Григорьев, о котором также сообщалось 
в нашем издании и средства для которого собирали 
опять же неравнодушные люди, способные понять 
чужую беду, уже вернулся в Чебоксары. Операцию 
ему делали тоже в Израиле.

Родители этих мальчиков бесконечно благодар-
ны всем, кто подарил их детям надежду и возмож-
ность получить качественное лечение. «До земли 
кланяемся всем, кто откликнулся, кто помог, - гово-
рят родители. – Желаем этим людям всего самого 
прекрасного».

Диагноз передается по наследству
У Димы и Тимура – серьезное наследственное за-

болевание, остеопетроз (мраморная болезнь). Его 
распространенность в среднем по России, как и во 
всем мире, - один больной на 100-200 тысяч ново-
рожденных. Однако вероятность рождения ребен-
ка с таким заболеванием намного выше в Чувашии 
и Марий Эл – один больной на 3500-4000 и 14 000 
новорожденных соответственно. Такие показатели 

связаны с особенностями этногенеза чувашей и ма-
рийцев.

Как заявляют генетики, Чувашия занимает пер-
вое место в России по рождению детей с этим ред-
ким наследственным заболеванием. Причина бо-
лезни – мутация гена. Исследования показали, что 
такой ген есть почти у каждого двадцатого пред-
ставителя коренной национальности. А каждый ты-
сячный брак между ними – это брак между носите-
лями поврежденного гена. Оттого и такая высокая 
вероятность рождения больного ребенка.

Казалось бы, в Чувашии к проблеме должно быть 
самое пристальное внимание. И врачи говорят, что 
оно есть, и утверждают, что рождения ребенка с 
этой патологией можно избежать. 

Окончание на 8 стр.
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ПАРЛАМЕНТ 5
СеССия

Равнодушие единороссов 
зашкаливает

Начало на 1 стр.

Депутат фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Сергей 
Семенов в очередной раз со-
общил о катастрофической 
ситуации в Новочебоксарске, 
которая сложилась в связи с 
приостановкой прокладки ка-
нализационного коллектора. 
Сегодня новочебоксарцев с 
этим коллектором кинули, за-
явил он. Из необходимых 5200 
проложено всего 3060 метров. 
И строительная компания 
бросила объект, ее теперь 
обанкротят. При этом она не 
заплатила трубному заводу 16 
млн рублей за поставленные 
трубы.  

Кинули и «Дорсервис», ко-
торый к приезду в республику 
президента страны Владимира 
Путина проложил трубы про-
тяженностью 500 метров на 3,5 
млн рублей. Денег теперь нет, а 
трубы валяются. Их Водоканал 
вывозит собственными силами 
на хранение. А где хозяин?

 Проложенные трубы не 
забетонированы, напомнил 

депутат. Это опасно, беда 
может случиться в любой 
момент. 

Власть республики оправ-
дывает ситуацию тем, что 
деньги - не наши, а не поступа-
ют они в основном потому, что 
идет процесс ликвидации Мин-
региона. Это не может быть 
оправданием. Обязанности 
ликвидируемого министерства 
будут переданы  другому. А 

деньги - да, они федеральные, 
но они переданы Чувашии, 
администрации Чебоксар. А 
кто живет в Новочебоксарске? 
Это же наши люди. Поэтому 
первейшая обязанность вла-
сти - вмешаться в ситуацию. 
Иначе пойдут суды, и многое 
всплывет.

…Тут выступающего депу-
тата прервал спикер Юрий По-
пов. Произошел такой диалог:

Попов: Вы обращались в 
прокуратуру, к депутатам Гос-
думы?

семенов: Обращались куда 
только можно. Делали депутат-
ские запросы, дошли до Ген-
прокуратуры.

Попов: Вот тут сидит депу-
тат Госдумы Шурчанов. Давай-
те обратимся к нему, в прокура-
туру. Пускай принимают меры.

Думается, напрасно Сергей 
Семенов напоминал единорос-
сам о том, что в Новочебоксар-
ске живут наши люди. Они, как 
видим, по-прежнему спихива-
ют с себя ответственность. 

Чьи граждане  
живут в Новочебоксарске?

Власть боится, что народ узнает  
о работе оппозиции

Сергей СЕМЕНОВ: Леонид ЛУКИН: 

Депутат фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» напом-
нил, что 18 октября в селе 
Убеево Красноармейского 
района открыли памятник де-
путату первой Государствен-
ной Думы России, уроженцу 
села Якову Абрамову. Собы-
тие всероссийского масшта-
ба. По решению председателя 
Госдумы РФ Сергея Нарышки-
на в Чувашию по этому слу-
чаю была направлена целая 
делегация, в которую входи-
ли представители всех фрак-
ций парламента. В открытии па-
мятника участвовала и делегация 
Госсовета. И странно, что на сайте 
администрации Красноармейского 
района не появилось ни слова ни 
о Нарышкине, ни об официальной 
делегации Госдумы, ни полслова 
об инициаторе этого важнейшего 
в истории парламентаризма Рос-
сии события депутате Госдумы от 
Чувашии Анатолии Аксакове. То же 
самое и в сообщении в районной 
газете. Единственный источник 
официальной информации, пода-

вший это событие объективно, – 
сайт Госсовета ЧР. Но многие ли его 
читают?

Вообще, в республике продолжа-
ют всячески замалчивать деятель-
ность Аксакова, чинят ему препят-
ствия. Так, недавно он должен был 
встретиться со студентами одного 
из вузов. Время подошло – и вдруг 
сообщают, что встреча отменена…  

Мы здесь не станем приводить 
слова депутата, оценивающие 
всю эту вакханалию. Надеемся, 
читатели сами найдут нужные 
слова.

Руководитель фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Игорь Моляков в своих выступлениях остановил-
ся на двух моментах.

Он напомнил, что вот уже несколько месяцев 
приходится защищать права медицинских ра-
ботников. С мая прошлого года они не получают 
стимулирующие выплаты, оговоренные в коллек-
тивном договоре. А они немалые, составляют при-
мерно 40 процентов среднемесячной зарплаты. 
Почему-то судьбу дополнительных выплат решает 
главврач, хотя есть коллективный договор. Между 
тем по поводу подобных нарушений руководителю 
Республиканской станции скорой медицинской по-
мощи сделано уже более 10 предписаний. Но ничто 
его не может расшевелить. 

Еще депутат напомнил о том, что с 1 декабря 
собственники жилья начнут платить взносы на 
капитальный ремонт. В связи с этим в интересном 
положении оказались те, кто жилье не приватизи-
ровал. Взносы на капремонт такого жилья должен 
платить собственник - муниципалитет. Однако в 
бюджете средств на эти цели не предусмотрено. 
Зато совершенно неожиданно с 1 декабря плата 
за наем жилья выросла… в 10 раз. За счет чего, 
похоже, власть и собирается компенсировать пред-
стоящие расходы муниципалитетов на капремонт. 
Грядет острый социальный конфликт, предупредил 
депутат. 

Депутат фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» Олег Николаев вначале все 
пытался уточнить у докладчика, ми-
нистра финансов Светланы Енилиной, 
какая сумма кредитов будет привле-
чена для финансирования дефицита 
бюджета. Ответ Енилина дала такой: в 
пределах 4 млрд рублей, может быть, 
и более. По ее словам, на день сессии 
Сбербанк уже выиграл 4 конкурса и 
имеет заключенные контракты: на 
1млрд и 800 млн рублей под 11%, 
два контракта по 1 млрд рублей – под 
11,5% годовых. Плюс еще идут неза-
вершенные торги.

Депутат-справоросс в недоумении: 
нам все время говорят, что, дескать, 
все в порядке, и в этом зале мы не раз 
слышали, что государственный долг 
республики будет планомерно умень-
шаться. А в проекте закона о бюджете 
предусматривается его значительный 
рост. От имени фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» депутат предложил оста-
вить госдолг хотя бы на нынешнем 
уровне.

Далее Николаев отметил, что бюд-
жет с точки зрения расходной части 
оставляет желать лучшего. Темпы 
роста доходов по сравнению с пока-
зателями других регионов ПФО упали 
дальше некуда. Не видно, как будет 

расти экономика республики. То, 
что единороссы называют бюд-
жет социальным, – не оправда-
ние создавшегося положения. 
Ибо бюджет – всегда социаль-
ный, иным он не может быть по 
определению. Между тем даже в 
Год культуры расходы на нее и зарпла-
ту работников отрасли уменьшаются. 

Необходимо развивать экономику, 
только тогда можно будет увеличить 
доходы. 

Вместо P.S.: республика потеря-
ла доверие

28 ноября ИНТЕРФАКС распростра-
нил сообщение о том, что «Минфин 
Чувашии не смог привлечь кредиты 
на 2 млрд рублей из-за 
отсутствия заявок». Соот-
ветственно, запланиро-
ванные на 1 декабря аук-
ционы по привлечению 
двух кредитных линий с 
лимитом 1 млрд рублей 
признаны несостоявши-
мися. Между прочим, 
здесь речь шла уже о 
12,2% годовых. Объявлен 
новый запрос предложе-
ний по открытию кредит-
ной линии со ставкой 13%.

Информация тревожная. Во-
первых, выходит, министр финансов 
лукавила, говоря о кредитах на 4 млрд 
рублей. На самом деле речь идет уже 
как минимум о 6 миллиардах. Во-
вторых, процентные ставки растут на 
глазах, но и по ним банки давать ре-
спублике кредиты не спешат, посколь-
ку нет уверенности в ее платежеспо-
собности. 

Действительно, г-жа Енилина – 
истинное лицо команды Игнатьева. 

Верить ей ни в 
чем нельзя. То 
она отрицает 
наличие сауны 
в Доме прави-
тельства. То ее 
разоблачают в 
плагиате (воров-
стве чужих идей) 
в диссертации. 
Теперь вот не-
стыковки с фи-
нансами…

Госдолг надо оставить  
хотя бы на нынешнем уровне

Олег НИКОЛАЕВ: Игорь МОЛЯКОВ: 

Г-жа Енилина 
– истинное 

лицо команды 
Игнатьева.  
Верить ей  

ни в чем 
нельзя.

сколько нужно 
предписаний, чтобы 

руководитель исполнял 
свои обязанности? 

Фото cap.ru
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6 ПАНОРАМА

У Чебоксар 
и Москвы 
– разные 

мнения

ЦеНы

Оппозиционера 
жестко предупредили

Политика деНьги

А колода все та же
кадры

В тему

Зарплата 
с тремя 
неизвестными

В третьем квартале 
среднедушевые расходы 
домашних хозяйств выросли на 9,3 
процента и составили 7807,6 руб. в 
месяц.

Сообщая об этом, Чувашстат уточня-
ет, что горожане тратили 8762,6 рубля в 
месяц, что больше прошлогодней сум-
мы за тот же период на 5,3 процента, а 
сельчане – 6364,4 рубля – больше на 18 
процентов. Потребительские расходы 

заметно выросли на покупку продуктов 
питания (больше на 25%) и непродо-
вольственных товаров (10,5%), составив 
соответственно 2905,7 и 2872,6 рубля. В 
том числе больше всего денег уходит на 
покупку мяса и мясопродуктов (28,9%), 
хлеба и хлебопродуктов (16,9%), молока 
и молочных продуктов (16,1%). При этом 
заметного количественного увеличения 
потребления этих продуктов не наблю-
далось. Стало быть, расходы выросли в 
целом за счет роста цен, что опроверга-

ет утверждение властей об их незначи-
тельном росте в республике.

Расходы на оплату услуг составили 
1713,5 рубля в месяц. Особенно замет-
но снизились расходы на услуги учреж-
дений культуры (в 3 раза), медицинские 
услуги (на 48,7%), бытовые услуги (на 
27,1%).

Напомним, в целом сумма расходов 
на человека за 10 месяцев этого года 
превысила сумму доходов почти на 1 
процент.

раСходы

Денег стало не хватать

Он объяснил ситуацию тем, что в последние 
годы, дескать, зарплата работников образования 
резко увеличилась, а в 2014 году рост стабилизи-
ровался. По его словам, «наиболее сложная и об-
суждаемая тема» - скачок зарплаты воспитателей 
детсадов и ее последующее снижение. Министр 
признал, что «заработная плата педагогических ра-
ботников дошкольных общеобразовательных уч-
реждений снижается по сравнению с январем. Но в 
целом по целевым годовым показателям мы ее вы-
держиваем». И объяснил, почему так происходит. 
«Первая причина – это уравнение с тремя перемен-
ными. Зарплата воспитателей зависит от зарплаты 
в общем образовании. Зарплата в общем образова-
нии зависит от зарплаты педагогического состава. 
А зарплата педагогического состава зависит от зар-
платы в среднем по экономике. Уравнение с тремя 
неизвестными, параметры каждый раз приходится 
соотносить». Из этой тирады ясно лишь одно: от 
результатов труда зарплата воспитателей не зави-
сит никак. И еще. Из трех неизвестных главное – 
зарплата в среднем по экономике. Она в Чувашии 
растет. Так что реальных оснований для снижения 
зарплаты педагогов все-таки нет. Но у выпускника 
физмата свои подходы к решению уравнений.

Чувашстат считает, что 
в Чувашии цены растут 
не сильно. Между тем 
ростом цен в стране 
обеспокоены даже в 
Государственной Думе.

Статистики республики в 
ноябре отметили сильный 
рост цен только на греч-
ку (40%), капусту, огурцы и 
яйца (6,5-3,1%). Такие про-
дукты, как сахар-песок, 
морковь, масло подсолнеч-
ное, сметана, молоко и не-
которые другие, как они ут-
верждают, в цене выросли 
на 1-2 процента. А барани-
на, свинина, куры, рыба мо-
роженая, колбасы, хлеб, ма-
кароны, масло сливочное, 
водка, чай даже подешеве-
ли. Насколько это соответ-
ствует реальности – знают 
лишь домохозяйки.

Тем временем в стране 
цены на продукты, особен-
но на пшеничную муку, ма-
кароны, рис и гречку, растут 
так быстро, что зампред ко-
митета Госдумы по аграр-
ным вопросам Надежда 
Школкина обратилась к гла-
ве ФАС Игорю Артемьеву с 
просьбой провести провер-
ку ценообразования на них. 
Дело в том, что в этом году 
пшеницы получено 62,2 млн 
тонн (на 14,5% больше про-
шлогоднего урожая), риса 
– 1,1 млн (на 10% больше), 
гречихи – 744,7 тыс. тонн 
(на 27,4% больше). Следова-
тельно, никаких объектив-
ных причин для роста цен 
на названные в начале абза-
ца продукты нет.

Жители Чебоксар уже 
привыкли видеть автобус 
с надписью «Кулагин – 
народный депутат». И вот 
новость: больше этого 
автобуса нет.

Как сообщают блогеры, 5 де-
кабря после 19 часов злоумыш-
ленники сожгли автобус депутата 
Госсовета ЧР от ЛДПР Андрея Кула-
гина. При этом говорится, что за 2 
дня до этого у машины разбили ло-
бовое стекло, по поводу чего Кула-
гин обратился в МВД по Чувашии. 
Так совпало, что ЧП случилось в 
день приезда в Чувашию полпре-
да президента РФ в ПФО Михаила 
Бабича и депутата Госдумы РФ от 

ЛДПР  Александра Курдюмова в 
связи с проведением заседания 
Общественного совета ПФО.

Между тем 6 декабря на сайтах и 
МВД, и СУ СКР сообщений об этом 
происшествии не было.

В связи со случившимся ана-
литики вспоминают, что острые 
критические выступления на сес-
сиях, а также другие публичные 
действия Кулагина сильно не нра-
вились депутатам от правящей 
партии и руководству парламента, 
а также руководителям города. Их 
поддержал глава партии Жири-
новский, который потребовал от 
Кулагина оставить пост руково-
дителя фракции ЛДПР.  Однако во 

фракции всего два депута-
та, второй – Юрий Шлепнев 
– переходить на штатную 
работу в Госсовет не соби-
рается. Получилась безвы-
ходная ситуация. Похоже, 
кто-то решил предупредить 
оппозиционного депутата, 
что его упорства больше не 
потерпят. Списать случивше-
еся на обычное хулиганство, 
конечно, можно, но вряд ли 
при таких обстоятельствах 
это будет выглядеть правдо-
подобно.

Чем ближе выборы 
главы республики, 
тем больше 
метаний в стане 
действующего ее 
руководителя.

Посудите сами.
Не успел утихнуть 

скандал со смещением с 
поста министра информ-
политики Валентины Ан-
дреевой и назначением 
на эту должность экс-
руководителя админи-
страции главы республи-
ки Александра Иванова, 
как в высшем эшелоне 
власти произошли оче-
редные скандальные 
изменения. На конфе-
ренции политсовета РО 
партии «Единая Россия» 

вдруг, ни с того ни с сего, 
из состава политсове-
та вывели председате-
ля правительства Ивана 
Моторина. На его место 
избрали плавающего на-
верху при любых обсто-
ятельствах депутата Гос-
совета Петра Краснова. 
Аналитики считают, что 
таким образом Игнатьев 
исключил возможность 
выдвижения от партии 
«Единая Россия» канди-
датом в главы кого-либо 
еще. Одновременно он, 
похоже, ищет козла от-
пущения на случай, если 
придется держать ответ 
за свои провалы. Допол-
нительное подтвержде-
ние тому - выговоры, ко-
торые он объявил двум 

членам правительства. А 
Краснов, видимо, понял, 
что в правительстве бу-
дущего главы Анатолия 
Аксакова ему ничего не 
светит, и решил ухватить-
ся хотя бы за соломинку, 
чтобы удержаться на пла-
ву до последнего.

Тем временем руко-
водителем администра-
ции главы республики 
утвержден исполнявший 
обязанности Юрий Васи-
льев, его заместителем 
стал бывший глава адми-
нистрации Цивильского 
района Сергей Артамо-
нов – близкий родствен-
ник ближайшего друга 
Игнатьева, заместителя 
председателя Госсовета 
Олега Мешкова.

ПОЧЕМУ РУКОВОДИТЕЛь ИНОГДА 
ПРИНИМАЕТ НЕПРОФЕССИОНАЛьНыЕ 

РЕШЕНИЯ? 
Часто это зависит от его советников. Ведь даже крупный руко-

водитель не семи пядей во лбу. Поэтому роль советников, этих не-
видимых людей, в принятии управленческих решений иногда до-
вольно велика.

Как пишет общероссийская газета «МИР» (№ 12, декабрь 2014), 
одним из таких советников главы правительства Ивана Моторина 
является - вы не поверите! – уголовник. Это некто Игорь Воропаев, 
работавший до осуждения директором Новочебоксарского МУП 
«Водоканал». И наворотил же он там! Впрочем, это долго рассказы-
вать. Короче, в итоге приговором Новочебоксарского городского 
суда ему было назначено наказание в виде 2 лет лишения свободы 
условно с испытательным сроком 1 год. Позже он стал заместите-
лем гендиректора ГУП ЧР «Чувашавтотранс». А уже в марте этого 
года премьер-министр назначил его своим советником. При этом, 
согласно положению, такую должность Воропаев никак не мог за-
нимать до истечения срока своего наказания (12 июля 2014 года). 
Г-н Моторин, видимо, знал об этом, потому его распоряжение от 
27 марта 2014 г. № 170-р сокрыто от посторонних глаз. Можно себе 
представить, какие советы дает шефу специалист в известной сфе-
ре Воропаев.

После января зарплата работников системы 
образования республики начала снижаться. 
Ответственность за это взял на себя министр 
образования Владимир Иванов.
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Коротко

Сорвать награждение  
не удалось

литература

Повторение 
пройденного

ДТП завершились 
гибелью людей

язык

киНо

Эх, дороги!

Незабываемая встреча  
с чемпионом мира

СПорт

корруПЦия

Небольшая средняя зарплата в ре-
спублике позволила врачам Чувашии 
оказаться на 4 месте в ПФО по уровню 
жизни. Дело в том, что агентство дело-
вой информации TOP-RF.RU для исследо-
вания использует отношение среднего 
заработка врачей к средней зарплате 
по региону. Она у врачей Чувашии 31,7 
тыс., а в республике – 20,5 тыс. руб. в ме-
сяц. Получается, что врачи получают ну 
о-очень высокую зарплату.

В Мариинском Посаде (в городе!) 
отловили рысенка, который устраивал 

охоту на местных домашних кошек. Зве-
реныш пока содержится в пункте пере-
держки станции по борьбе с болезнями 
животных. Если окажется, что рысенок 
здоров, после карантина его отпустят 
обратно в лес.

В Ядринском районе обокрали пра-
вославный храм в селе Балдаево. Были 
украдены золотые и серебряные украше-
ния, пожертвованные верующими. Подо-
зреваемого, 20-летнего жителя Ядрина, 
задержали. Говорят, что он уже дал при-
знательные показания.

Взяточнику увеличили  
сумму штрафа

Знаменитый спортсмен 
приехал в республику, что-
бы провести турнир по кик-
боксингу «Кубок Александра 

Поветкина», а также мастер-
класс.

Сначала Поветкин побы-
вал в Новочебоксарске, где в 
городской ДЮСШ № 1 встре-
тился с юными спортсмена-
ми. На пресс-конференции 
присутствовали и школь-
ники, и их родители – всего 
около 300 человек.

Затем в Чебоксарах во 

Дворце детского и юноше-
ского творчества состоял-
ся республиканский тур-
нир по кикбоксингу «Кубок 
Александра Поветкина». 
Спортсмены разыграли 20 
комплектов наград в шести 
возрастных категориях. По-
бедители и призеры удо-
стоены памятных кубков и 
медалей.

В Цивильском районе на 
федеральной трассе М-7 
близ кирпичного завода 
легковушка въехала в 
прицеп следовавшего 
впереди КамАЗа. 
Водитель погиб.

Им оказался сотрудник меж-
муниципального отдела МВД 
России «Цивильский». Как со-
общает пресс-служба СУ СКР 
по ЧР, полицейский в автомо-
биле «Kia Rio» возвращался до-
мой.

Тем временем вынесен при-
говор 53-летнему жителю Вур-
нарского района, который при-
знан виновным в совершении 
аварии 20 августа 2014 года 

возле деревни Азим-Сирма. 
Осужденный, будучи за рулем 
КамАЗа, при выезде с второ-
степенной дороги не уступил 
«Жигулям», двигавшимся по 
главной дороге. Произошло 
столкновение, на месте погиб-
ли 3 человека: 26-летний во-
дитель легковушки и двое его 
пассажиров, которым было по 
35 лет.

Виновнику ДТП суд назна-
чил наказание в виде 5 лет 6 
месяцев лишения свободы с 
отбыванием срока в колонии-
поселении, также он лишен 
права управлять транспорт-
ным средством на 3 года.

Приговор не вступил в за-
конную силу.

Чебоксарец Александр 
Андреев – не артист 
и вообще не связан с 
киноискусством. Но 
снялся в фильме «Двое в 
степи».

Как сообщает «Чувашский 
народный сайт», случилось 
это, когда Александр служил в 
армии. 

Службу парень из Чувашии 
проходил в Московской обла-

сти. Однажды в часть приеха-
ла съемочная группа, чтобы 
отобрать ребят для массовых 
сцен. И Александру предло-
жили сыграть роль русского 
солдата. Парень не стал сомне-
ваться, согласился сразу. И по-
лучилось все отлично.

На сайте «Мосфильма» уже 
появилась аннотация фильма. 
На экраны он должен выйти  
9 июня.

Как сообщается на сайте СУ СКР по ЧР, 
следствием и судом установлено, что ди-
ректор филиала Борис Волков с мая 2012 
по январь 2013 года получил от 7 студентов 
в общей сложности 98 тыс. рублей взятки 
с целью «создания условий для успешного 
окончания вуза». И создавал… Студентам 
зачеты ставились без фактической сдачи, 
им помогали в оформлении отчетов по 
преддипломной практике без ее прохож-
дения. Директор оказывал содействие и в 
оформлении выпускных квалификацион-
ных работ, которые по сути были копиями 

уже защищенных другими выпускниками 
дипломных работ. А чтобы не случилось 
осечек, он же содействовал защите этих 
«работ» перед членами государственной 
аттестационной комиссии университета. 
Словом, человек «зарабатывал деньги» ши-
роким фронтом, что соответственно оце-
нено судом: с учетом вынесенного ранее 
приговора (об этом наша газета сообщала) 
он оштрафован на 3,5 млн (ранее – 3 млн) 
рублей, также лишен права заниматься 
преподавательской деятельностью на срок 
3,5 (ранее было 2) года.

Приговор суда не вступил в законную силу.

В Чебоксарах остановкам 
общественного 
транспорта начали 
возвращать чувашские 
названия.

Как известно, их убрали два 
месяца назад, накануне при-
езда в республику президента 
страны Владимира Путина в 
связи с проведением Между-
народного спортивного фору-
ма «Россия – спортивная дер-
жава». Тогда местные власти, 
видимо, решили, что наличие 
чувашских слов на улицах сто-
лицы Чувашской Республики 
главе государства могут не по-
нравиться, и быстренько убра-

ли национальные названия 
остановок. Говорят, влетело 
это мероприятие в немалую 
копейку. Одно неясно: зачем 
руководству республики надо 

было так дискреди-
тировать президен-
та страны в глазах 
чувашского народа? 
Насколько известно, 
Владимир Владими-
рович Путин нигде и 
никогда, по крайней 
мере, публично, не 
призывал притеснять 
нерусские народы 
России. Может, глава 
Игнатьев знает нечто 

такое, что неизвестно широ-
кой публике? Между тем ана-
литики говорят, что Михаил 
Игнатьев, почему-то страшно 
боящийся показа всего чуваш-
ского (вспомните изменения в 
Конституции ЧР), просто пере-
страховался.

И вот, слава Богу, родные на-
звания остановок начали вос-
станавливать.

Фото с сайта  
«Свободное слово».

Правда, это волнующее 
мероприятие прошло в дру-
гом месте – в Чувашском го-
сударственном институте гу-
манитарных наук. Речь идет 
о чествовании победителя 
Международного литера-
турного конкурса им. Мах-
муда Кашгари чувашского 
писателя и журналиста Илли 

Иванова (об этом 
наша газета писала 
в № 18 за ноябрь с. 
г.). Вначале сообща-
лось, что церемония 
состоится в Нацио-
нальной библиоте-
ке, но накануне ее 
устроителям вдруг 
дали от ворот по-
ворот. Причем под 
предлогом, что зал 
потребовался для 
нужд ЧНК. Выручил 

директор ЧГИГН Юрий Иса-
ев.

На торжество прибыли 
почетные гости – вице-кон-
сул Генконсульства Турции 
в Казани Осман Гёктюрк, гу-
бернатор города Эскишехир 
Гюнгёр Азхим Туна, пред-
седатель СП Евразии Якуп 

Омероглу и др. Перед ме-
роприятием их принял пре-
мьер-министр республики 
Иван Моторин.

Наряду с победителями 
регионального этапа (Илле 
Иванов, Елена Мустаева, 
Евгений Турхан) награды 
получили и члены жюри: 
филологи Виталий Родионов 
(председатель) и Надежда 
Иванова, писатель Борис 
Чиндыков, журналист Ни-
колай Ларионов, активист 
культурной автономии чу-
вашей гор. Тольятти Алексей 
Глухов.

Кстати, ранее сообща-
лось, что третье место занял 
рассказ Анатолия Смолина. 
Но оказалось, что он уже 
был опубликован, поэтому 
его сняли с участия в кон-
курсе.

Чебоксарец 
снялся в фильме

Не знаем, кто именно запретил проводить 
церемонию награждения в Национальной 
библиотеке – директор учреждения  
или министр культуры. Но она все равно состоялась.

Бывший директор Канашского 
филиала Чувашского госуниверситета 
вновь осужден за взяточничество.

В конце ноября в 
Чувашии побывал 
олимпийский чемпион 
по боксу, многократный 
чемпион мира, 
двукратный чемпион 
Европы, абсолютный 
чемпион России по 
боксу и кикбоксингу 
Александр Поветкин.
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Начало на 4 стр.
Всем супружеским парам предлага-

ется сделать соответствующее обсле-
дование. Но беда в том, что зачастую 
будущие родители от него отказывают-
ся. Кроме того, наличие или отсутствие 
у ребенка этого заболевания можно 
выявить на ранних сроках беремен-
ности, которую для предотвращения 
рождения больного ребенка следует 
прервать. Вполне возможно, семье 
придется сделать несколько попыток, 
чтобы родить здорового ребенка. Если 
же он все-таки родился нездоровым, то 
с самого рождения признается инвали-
дом. Так должно быть.

А как есть? Далеко не всегда и да-
леко не всем родителям предлагается 
обследование и разъясняется его не-
обходимость. Если и предлагается, то, 
видимо, так, что родители не могут по-
нять всю серьезность ситуации. Ведь 
немало таких, кто об этой болезни ни-
когда ничего не слышал. О том, что по-
лагается инвалидность, родители по-
рой понятия не имеют – так, видимо, им 
«разъясняют». 

Как бы ни было, дети с диагнозом 
«остеопетроз» в Чувашии есть. Опре-
делиться с этим диагнозом не так-то 
просто, точнее - очень недешево: об-
следование в бесплатном здравоохра-
нении стоит дорого. Потратив на него 
серьезные деньги и получив результат, 
родители остаются один на один со 
своей бедой. И тогда они вынуждены 
обращаться к добрым людям, уповая 
на их участие. К счастью, таких лю-
дей немало, и они реально помогают. 

Кроме Димы и Тимура, за последние 
два года за счет добрых и отзывчивых 
граждан на лечение в Израиль поехали 
еще два ребенка. А первого ребенка из 
Чувашии израильская клиника приня-
ла в 2010 году.

Избирательная забота
Не так давно вице-премьер Ольга 

Голодец заявила, что правительство не 
приветствует лечение россиян за рубе-
жом. Это заявление, наверное, можно 
было бы понять, если бы все виды не-
обходимого детям лечения были до-
ступны в России. 

Да, у нас тоже делают операции по 
пересадке костного мозга. Однако, по 
мнению директора благотворительно-
го фонда «Подари жизнь» Екатерины 
Чистяковой, не все медицинские тех-
нологии есть в нашей стране. Если же 
нужные виды лечения имеются, дети 
могут их не получить из-за нехватки 
коек. Например, неродственные транс-
плантации костного мозга доступны 
примерно 20% нуждающихся детей. 
А 80% тех, кому нужна неродственная 
трансплантация, могут получить этот 
вид лечения только за рубежом. Или 
погибнуть. Часто не хватает квот на 
трансплантацию костного мозга. 

И если бы родители больных детей 
из Чувашии смиренно ждали очере-
ди-квоты на лечение в своей стране, 
то могли бы и не дождаться. Потому и 
приняли решение лечить своих малы-
шей в Израиле. Естественно, платно. И 
очень дорого.

Между тем официальное мнение 

по поводу поддержки семей, оказав-
шихся в такой тяжелой ситуации, сво-
дится к тому, что предусмотреть для 
нашей республики отдельные льготы 
для больных мраморной болезнью де-
тей, скорее всего, просто невозможно. 
Проявление заболевания практически 
с рождения ребенка приводит к боль-
шим материальным затратам на лече-
ние. Вот именно – к большим! Если бы 
затраты были небольшими, никакая 
поддержка, никакие льготы не требо-
вались бы.

По той же самой финансовой при-
чине в республике не оказывается под-
держка семьям, в которых детям уже 
поставлен страшный диагноз «остео-
петроз». А уж вроде бы в Чувашии сам 
Бог велел помогать таким семьям в 
случае, если превентивные меры по 
какой-то причине не сработали.

Но неправильно думать, что под-
держку у нас не получает никто. Ну не 
совсем же бессердечное у нас госу-
дарство! Совсем недавно, например, 
были приняты поправки в федераль-
ный закон «Об основах охраны здоро-
вья граждан в Российской Федерации», 
вводящие особый порядок оказания 
медицинской помощи госслужащим. 
Согласно этим изменениям лечение 
чиновников может оплачиваться как за 
счет средств обязательного медицин-
ского страхования, так и за счет бюд-
жета. А что касается заявления Ольги 
Голодец… Госдума при рассмотрении в 
первом чтении отклонила законопро-
ект о запрете госслужащим выезжать 
для лечения за пределы РФ.

Помогут заграница и добрые люди
НаедиНе С бедой

Уважаемые 
жители 

Чувашии!
С проблемами, 

вопросами  
и предложениями  

вы можете обращаться  
в приемные партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
в районных центрах 

республики.  
Вас примут  

и дадут консультацию 
опытные юристы.

ШуМЕРЛЯ
ул. Маршала Жукова, 

20
Вторник, четверг  
– 17.00 – 19.00

Суббота –  
16.00 – 18.00

ЯДРИН
ул. Комсомольская, 3А

Ежедневно, кроме 
выходных
8.00 – 17.00

Председатель 
местного отделения 

партии, депутат 
Ядринского городского 

Собрания Офаринов 
Владимир Леонидович, 

юрист

ЦИВИЛьСК
ул. Просвещения, 19  

(бывшее здание ЖКХ)
Ежедневно, кроме 

выходных
9.00 – 17.00

Председатель 
местного отделения 
партии Приходько 

Николай 
Валерианович, юрист

КАНАШ
ул. Чернышевского, 2А 

(второй этаж) 
Ежедневно,  

кроме выходных
10.00 – 17.00
Председатель 

местного отделения 
партии Ксенофонтов 

Юрий Валерианович, 
юрист

МОРГАуШИ
ул. Мира, 6,  

офис 5 (3 этаж)
Вторник,  
пятница

9.00 – 13.00

На мероприятии 
присутствовали 
представители 
федеральных органов 
исполнительной власти 
Российской Федерации, 
руководители и 
представители 
федеральных 
отраслевых структур и 
органов исполнительной 
власти субъектов 
РФ, руководители 
ведущих 
компаний отрасли, 
независимые 
российские эксперты 
в сфере ЖКЖ, 
руководители 
ТСЖ, лидеры 
общественных 
организаций и 
проектов. 

Чувашию на Ассамблее 
представляли депутат Госу-
дарственного Совета Игорь 
Моляков и председатель 
Союза собственников жи-
лья Сергей Муравьев.

Мероприятие началось с тор-
жественной части, в которой 
прошли награждения в номина-
ции «Лучший молодой работник 
сферы ЖКХ и строительства». 

После открытия участники 
разделились на интерактивные 
секции. В секции с направлени-
ем «ЖКХ. Просвещение и обще-
ственный контроль» с докладом 
о капитальном ремонте высту-
пил Сергей Муравьев. В следу-

ющей секции 
- «Управление 
МКД. Новые 
подходы» уча-
ствовал депутат Игорь Моляков 
с докладом также о капиталь-
ном ремонте, акцент в котором 
был сделан на перспективы 
этого неоднозначного нововве-
дения.

А тремя днями раньше в ма-
лом зале Госдумы России про-

шло расширенное 
заседание секции 
«Совет по ЖКХ» 
Экспертного совета 
фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
на тему: «Пробле-
мы соблюдения 
прав граждан при 
организации регио-
нальных систем ка-
питального ремон-
та и переселении 
из аварийного жи-
лищного фонда». 

У ч а с т н и к а м и 
мероприятия были 
депутаты Госдумы 

России, региональных парла-
ментов, представители феде-
ральных и региональных ор-
ганов исполнительной власти, 
общественные организации и 
др. Чувашию представляли де-
путат регионального парламен-
та Олег Николаев и заместитель 
председателя Союза собствен-
ников жилья Тамара Манаева. 

Приоритетной целью рефор-
мирования ЖКХ является повы-
шение качества жизни граждан 
нашей страны путем создания 
безопасных и благоприятных 
условий для проживания, так 
считают участники заседания. В 
реальности все далеко от идеала, 
поэтому представители регио-
нального отделения СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ отводят работе над 
проблемами ЖКХ массу времени 
и стараются участвовать во всех 
мероприятиях, проводимых и в 
республике, и в округе, и на фе-
деральном уровне.

общеСтВо

II Всероссийская Ассамблея «ЖКХ-2024» состоялась 5-6 декабря в Казани

Чувашию представляли 
справороссы


